

## En RFA

**Copyright:** (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.  
Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/en\\_rfa-fr-80f80807-41ae-4ac4-8a0a-bcdd9bd6a85c.html](http://www.cvce.eu/obj/en_rfa-fr-80f80807-41ae-4ac4-8a0a-bcdd9bd6a85c.html)



**Date de dernière mise à jour:** 07/07/2016

## En RFA

La déclaration de Robert Schuman surprend la RFA dans la mesure où elle constitue un renversement radical de la politique française à son égard. La proposition d'offrir à l'Allemagne un traitement équitable ne peut donc que satisfaire cette dernière car elle rencontre une revendication allemande de longue date et permet d'entrevoir l'intégration irréversible de la RFA à l'Europe occidentale.

La réaction du chancelier Konrad Adenauer se traduit en gratitude à l'égard de la France. L'Union chrétienne-démocrate (CDU) et le Parti libéral (FDP), tout comme la majorité des industriels et même des syndicats allemands, approuvent presque sans réserve le projet français.

Le Parti social-démocrate (SPD), par contre, fort attaché au maintien de l'unité allemande, craint un approfondissement de la division entre la partie de l'Allemagne sous influence occidentale et la partie sous influence soviétique.

- [Caricature de Stig sur le rôle du couple franco-allemand dans le succès du plan Schuman \(11 mai 1950\)](#)
- [Caricature de Pielert sur le plan Schuman \(1950\)](#)